

CANDIDATURA A LA PRESIDENCIA DE EMAÚS INTERNACIONAL

ASAMBLEA MUNDIAL DE 2016 JESOLO (ITALIA), DEL 18 AL 23 DE ABRIL

"EMAÚS: VALORES COMUNES, INICIATIVAS DE FUTURO"





Asociación inscrita con el n.º 2003/0086 DEPATL-LITT/SG/SAG-ASSOC el 23 de mayo de 2003 Sede social: Cotonou, Sainte Rita, Von Cyclone, 01 BP 3622 Cotonou (República de Benín); tel. y fax: +229 21 32 81 39; GSM: 97 57 23 43; correo electrónico: patrickatohoun@live.fr; cuenta bancaria: 0 126 452 000 4 BOA Cotonou (República de Benín)

Cotonú, 19 de enero de 2016

Presidente del Consejo de Administración de Emaús Pahou

A/A

Presidente de Emaús Internacional

Asunto: Recomendación de D. Patrick Atohoun para el cargo de presidente de Emaús Internacional

Por la presente, el Consejo de Administración de la asociación Emaús Pahou, miembro de Emaús Internacional desde 1992, da su visto bueno a la candidatura de don Patrick Atohoun (responsable de dicha asociación) para el cargo de presidente de Emaús Internacional.

Todos los miembros del Consejo de Administración de la asociación, así como todas las personas implicadas en la misma, están convencidos de que don Patrick Atohoun reúne las competencias, las capacidades en materia de gestión y la experiencia de campo necesarias para ponerse al servicio del movimiento.

Habida cuenta de la evolución de nuestra asociación en los últimos veinte años, Emaús Pahou no tiene objeción alguna en cuanto a la honradez e integridad del candidato.

En Cotonú, a 19 de enero de 2016

En representación del Consejo de Administración

El presidente

Florent Biokou

CURRICULUM VITAE

I- DATOS PERSONALES

Apellidos: Atohoun

Nombre: Patrick Louis Adolphe Mensah

Nacionalidad: Beninés

Fecha de nacimiento: 11 de febrero de 1960

Lugar de nacimiento: Porto-Novo (dpto. de Ouémé)
Cargo actual: Responsable de Emaús Pahou
Estado civil: Casado, padre de cuatro hijos

Apartado de correos: 01 BP 3622

Teléfonos de contacto: (00229) 21 32 81 39/97 57 23 43

Correo electrónico: <u>patrickatohoun@live.fr</u>



II- FORMACIÓN

ESTUDIOS	PERIODOS	CENTROS	CURSOS	TÍTULOS
EDUCACIÓN PRIMARIA	1965-1970	Colegio público Ste Rita	De CI a CM2 (estudios primarios completos)	Certificado de estudios primarios obtenido en 1970
EDUCACIÓN SECUNDARIA	1971-1980	Instituto de educación general Gbegamey	De 6 ^{ème} a terminale (estudios secundarios completos)	Bachillerato, especialidad D (ciencias naturales), obtenido en 1980

EDUCACIÓN	1980-1981	Instituto de educación general Natitingou, misión de educación militar y revolucionaria	Profesor de biología en $6^{\grave{e}^{me}}$ (primer curso de la educación secundaria)	Prestación social
SUPERIOR	1982-1987	Universidad de Abomey Calavi	FASJEP (Facultad de Ciencias Jurídicas, Económicas y Políticas)	Estudios universitarios de segundo ciclo en Ciencias Económicas, especialidad en Planificación

III- EXPERIENCIA PROFESIONAL

Orden	PERIODOS	EMPRESA O INSTITUCIÓN	CARGO	ZONAS DE INTERVENCIÓN
01	1987-1990	Centro de huertos del aeropuerto	Horticultor autónomo	Cotonú
02	1990	Enda Jeunesse Action	Formación, coordinador y dinamizador de calle	Dakar
03	1990-2000	Service diocésain de développement et d'action caritative (Servicio Diocesano de Desarrollo y Acción Caritativa, SDDAC)	Responsable de niños en situación de dificultad	Hêvié
04	1992	SDDAC (afiliación de Emaús Hêvié a Emaús Internacional)	Responsable de la comunidad Emaús Hêvié	Hêvié

05	2003	Emaús Hêvié se	Responsable de	Pahou
		convirtió en Emaús	Emaús Pahou	
		Pahou		
06	1992-2003	Región África	Representante	África
			regional de	
		,	Emaús África	,
07	2003-2012	Región África	Consejero de	África
			Emaús	Emaús Internacional
			Internacional por	
			África	
			Miembro del	
			Consejo de	
			Administración	
			de Emaús	
			Internacional	
08	2003-2007	Miembro del	Secretario general	Comité Ejecutivo
		Comité Ejecutivo	de Emaús	
			Internacional	
09	2007-2012	Miembro del	Vicepresidente de	Comité Ejecutivo
		Comité Ejecutivo	Emaús	
			Internacional	
10	2003-2012	Consejero de Emaús	Corresponsable	África (Benín)
		Internacional por	de la Mutua de	
		África	Salud de África	
			(MSA)	
11	2007-2015	Emaús Pahou	Jefe del proyecto	Benín (Sô Ava)
			local Ciudadanos	
			Solidarios por el	
			Acceso al Agua	
			en Nokoué	

Declaro que los datos incluidos en el presente currículum son exactos y verdaderos.

Patrick Atohoun



Asociación registrada con el N° 2003/0086 DEPATL-LITT/SG/SAG-ASSOC el 23 de mayo de 2003 Domicilio social : Cotonú, Santa Rita, Von Cyclone, 01 BP 3622 Cotonú Tel./Fax : +229 21 32 81 39 Móvil : 97 57 23 43 Email : patrickatohoun@live.fr Cuenta bancaria: 0 126 452 000 4 BOA Cotonú República de Benín

Queridos amigos:

Quisiera anunciarles mediante esta carta mi candidatura a la próxima presidencia de Emaús Internacional. Mi trayectoria en este Movimiento, así como mis convicciones, confrontadas con las duras situaciones que viven los más excluidos, me han convencido a hacerlo. En unas líneas quiero presentarles mi recorrido y experiencias y a continuación ofrecerles mi modesto análisis de la situación mundial para concluir proponiéndoles las orientaciones principales de lo que me dispongo a aportar al Movimiento.

1. Mi Trayectoria

Mi trayectoria en el Movimiento Emaús Internacional comienza en 1992, siendo responsable de una comunidad de jóvenes en circunstancias difíciles; jóvenes excarcelados, drogadictos o en ruptura familiar. Esta comunidad de acogida, de vida, de escucha, de trabajo y de búsqueda de acciones participativas conformó mi planteamiento y permitió a mi grupo impartir formaciones y acompañar a la reinserción social y profesional de varios jóvenes en situaciones difíciles.

Durante muchos años, de 1996 a 2012, fui Representante Regional de Emaús y luego Consejero de Emaús Internacional para África. Mi trabajo consistía en acompañar a las nuevas asociaciones que deseaban formar parte de Emaús Internacional en Benín, Costa de Marfil, Burundi, República Democrática del Congo y Sudáfrica.

Mi participación en los diferentes frentes de acción de Emaús Internacional y en los Consejos de Administración en América, Asia, Europa y África me permitió trabajar con el abbé Pierre y ante todo conocer a los responsables y la estructura de la mayoría de las comunidades y representaciones de Emaús en el mundo.

Asimismo, siendo Consejero de Emaús Internacional para África, fui nombrado Secretario de 2003 a 2007, y más tarde Vicepresidente del Comité Ejecutivo de Emaús Internacional, de 2007 a 2012 respectivamente.

Desde 2007, mi grupo y la estructura local, junto con el equipo internacional de Emaús, llevan a cabo el proyecto de acceso al agua y al saneamiento del Lago Nokoué. Es una experiencia innovadora y original en curso, que permite a día de hoy a más de setenta mil olvidados disponer de infraestructuras de acceso al agua y al saneamiento, y garantizar su gestión.

Mediante este proyecto el Movimiento Emaús ha demostrado desde hace años que la Solidaridad puede permitir a los más desvaforecidos y excluidos transmitir un mensaje político y sobre todo recuperar sus derechos.

También me impliqué en la elaboración y planificación del programa de las mutuas de salud en África. Durante más de ocho años y con el apoyo de Emaús Internacional, formamos a los compañeros y otros asalariados o no asalariados de nuestras asociaciones para convertirse en los verdaderos protagonistas de su sistema de salud.

Mi implicación en las actividades en el terreno a nivel local, regional e internacional me permitió apreciar la dimensión de apertura, de puesta en común y de resolución de los problemas del Movimiento.

Gracias a todas estas experiencias y compromisos creo que el Movimiento puede depositar su confianza en una persona procedente del Sur, donde existen situaciones de contradicciones internas entre grupos, de miseria, de pobreza, de explotación de mujeres y niños, de guerra, de terrorismo, de migraciones a países europeos, de gobernanza partidista, de cuestionamiento de sistemas democráticos, de localización de enfermedades como el paludismo, la fiebre Ébola, y donde las multinacionales y el Banco Mundial siguen dictando su ley.

2. <u>Situación mundial</u>:

Las desigualdades aumentan a escala mundial. Con el pretexto de la crisis financiera mundial y del reembolso de deudas odiosas y/o ilegítimas los estados aplican políticas de austeridad. La liberalización creciente y salvaje de los servicios públicos, la privatización de la gestión de bienes comunes, la explotación de trabajadores tanto en el norte como en el sur, su apertura a la competencia a escala internacional, la expulsión de habitantes de su tierra y de su alojamiento, la venta forzada de tierras de los países empobrecidos a las

grandes multinacionales del dinero, la privación de libertades de una parte de la ciudadanía en función de su origen y la poca consideración de los derechos, el desempleo crónico de jóvenes y mujeres, la intolerancia religiosa y el terrorismo son ejemplos de vulneraciones permanentes de la construcción de sociedades más justas. El lucro se revela cada vez más como único vector del éxito pero no aporta progreso alguno para la humanidad, es más, nos empuja al individualismo.

Confrontados con esta situación insoportable para unos y otros, debe haber una movilización de los abandonados de todas las regiones del Movimiento para vencer la fatalidad. Con el fin de reforzar nuestros logros y de promover la audacia para la conquista de nuestros derechos, África, como líder, está preparada para aceptar y asumir responsabilidades.

3. Las iniciativas de Emaús en el mundo:

La especificidad de Emaús resulta de la dimánica del abbé Pierre con Georges. Le propuso ayudarle a construir algo con los demás. Ese debe ser, en mi opinión, el motivo de nuestra originalidad y de nuestro compromiso.

Desde hace más de veinte años el Movimiento ha acompañado varias asociaciones de las diferentes regiones a establecer programas con los más pobres. Estas se organizan por sí mismas y se apropian de sus derechos. Esta toma de conciencia y este compromiso se han hecho realidad porque el Movimiento ha proporcionado los medios y ha otorgado responsabilidades a los diferentes delegados para que se organicen, trabajen en red, propongan alternativas y tomen decisiones.

Por lo que respecta a África concretamente, los programas de la mutua de salud y el proyecto de acceso al agua y al saneamiento del lago Nokoué demuestran claramente que el trabajo colectivo del Movimiento puede contribuir a dar carpetazo a las exclusiones, a luchar por la democracia, a promover la convivencia y la defensa de los bienes comunes, trabajando con otros actores de la sociedad civil.

Hoy día, es importante y deseable que el Movimiento nombre a una persona proveniente de las situaciones difíciles que vivimos en los países del sur. Son situaciones caracterizadas por la supervivencia económica y la gobernanza a veces problemática de nuestros grupos. Ello demostrará que nuestro discurso

sobre valores, solidaridad, trabajo, paridad y convivencia no es una utopía, sino que puede ser una realidad puesto que el Movimiento tiene la posibilidad de dar una señal importante de respeto y de equidad de las diversas culturas.

4. Transmitir los valores de Emaús:

Emaús es un movimiento universal y es hora de mostrar que no son los europeos los únicos que pueden aportar una nueva dinámica al Movimiento. Por primera vez, una candidatura a la presidencia no sería únicamente europea. Al depositar su confianza en mí en esta elección, demostraremos juntos que África también tiene la capacidad y el poder de elevar los valores de Emaús al más alto nivel, a través de nuestra espontaneidad, nuestra cultura y la valoración mutua de los logros. Nos apoyaremos igualmente, como hemos hecho hasta ahora, en todas las fuerzas vivas que han construido Emaús en África y en las demás regiones.

A nivel internacional, los valores de Emaús serán la base a partir de la cual deberemos construir incluso más sólidamente un Movimiento capaz de revindicar y proponer alternativas para un mundo más justo. Para ello debemos movilizarnos, conocer las iniciativas de otras organziaciones, reflexionar sobre lo que tenemos en común, contra qué luchamos y en nombre de qué. También debemos actuar allí donde vivimos, asociarnos a otros combates a nivel local, regional, nacional e internacional. Es necesario por tanto que nos reunamos en torno a nuestros valores para multiplicar nuestros puntos fuertes.

4. Las bases del proyecto:

Mi trabajo diario consistirá en recordar que en el Movimiento todos los grupos tienen los mismos deberes y obligaciones.

A nivel interno debemos continuar trabajando todos en:

- el refuerzo del papel de los delegados a todos los niveles
- el apoyo eficaz de estos delegados en las organizaciones regionales, nacionales e internacionales
- el acompañamiento y el seguimiento efectivo del proceso de los grupos a prueba

- la participación de todos los grupos a la solidaridad internacional y al pago de las cuotas respetando la tarifa indicada
- la continuación de los talleres de formación específica, el refuerzo de capacidades o la aptitud para elaborar y llevar a cabo proyectos sólidos
- el reajuste de las acciones y proyectos de las regiones para permitir la autonomía económica y financiera real de los grupos
- el acompañamiento de los nuevos militantes y de los grupos en dificultad
- la transparencia y la rendición de cuentas de todos los grupos
- la continuación y el refuerzo de las acciones en función de los ejes prioritarios específicos de cada región
- la implicación del comité de sabios en la resolución de conflictos
- la promoción de talleres regionales

Asimismo, será necesario reforzar e inventar espacios a escala mundial para seguir construyendo colectivamente alternativas a las situaciones de exclusión, pobreza, miseria y explotación.

Nuestros grupos deben trabajar con las otras realidades de la sociedad civil a escala local, regional e internacional para establecer una red de asociaciones susceptible de obrar por el bienestar y por la paz.

Partiendo de nuestras experiencias en el terreno, de nuestros valores, reflexiones y análisis comunes, de nuestro trabajo con otros Movimientos Sociales, el Movimiento Emaús debe asumir la responsabilidad de comunicar a escala mundial alternativas para la transformación social, la defensa de bienes comunes y una ciudadanía mundial.

Nos proponemos profundizar las reflexiones sobre las problemáticas mencionadas y los desafíos que vivimos a diario, y ante todo buscar alternativas para un mundo más solidario y más justo, acorde con todos los delegados del Movimiento. Por esta razón me propongo candidato al puesto de Presidente de Emaús Internacional.

Un Presidente procedente del Sur del plantea, ¡qué gran reto para Emaús y al mismo tiempo, qué gran ejemplo!

Supone para todo el Movimiento una forma sincera de compartir responsabilidades. Es una decisión valiente y una forma de comprometerse concretamente, más allá de las palabras.

Si el abbé Pierre, tras haber reflexionado sobre su vida, nombró a Emaús Internacional su heredero universal, la continuación primera de su obra, es que quiso mostrar a todos que la dimensión internacional del Movimiento es la de privilegiar, dar vida y desarrollar.

Cotonú, 19 de enero de 2016

Patrick ATOHOUN